
２０１８年度事業報告書 

                               特定非営利活動法人  自然処 

１．特定非営利活動に係る事業の成果 

(1) 保険外デイサービス 
(2) 宅老所事業 
(3) 配食サービス 
(4) お泊りサ－ビス 
 

   上記４事業については、停止し定款の変更の手続きを行っている。 
 

(5) 児童福祉法に基づく児童発達支援事業及び放課後等デイサービス事業 
 

利用者数は月平均のべ１８０人で前年度は１６５平均でしたので、増加傾向にあります。 
３月末の登録人数は７４人です。昨年５９名でしたので増加しました。 
（利用状況については、下記のグラフを参照） 
その結果、昨年度の案では 19.652.000円でしたが、当事業年度の実績は 17,632,497円でした。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
保護者や子どもたちの周りの方々と共に子どもたちの個育ちを支援していくために、昨年度の事
業計画書で特に力を注ぐ３つを挙げました。他にも、イベントや保護者・ｽﾀｯﾌ向けの講座、児童
発達と放課後デイの枠を超えたイベント等も実施しました。（別紙 No.1～８） 

   

① 未就学児の体づくりの大切さを相談支援員・保健師にＰＲしていきます。 
・できるだけ早い時期からの運動(遊び)が感覚や機能の発達を促している事を多くの方に理

解していただけるようになり、より多くの方にご利用していただけた。 

・自主性を大切にしながら行う事により楽しく通う子どもが多かった。幼稚園入園前に外遊

びや水遊び（プール）を体験する事で、抵抗無く入園後も出来そうだと保護者の安心へと

繋がった。支援員や保護者の口コミなどによりキャンセル待ちが出る状態になった。 

    ② 家庭・学校・他の事業所、相談支援員との連携を密にします(担当者会議を開く)。 
        ・毎回の保護者との会話の中で子どもも保護者も困り事があれば、学校や支援員と連携を取

り担当者会議を開催した。 

        ・更に今の子どもの情報を知るために医療機関や清水が丘学園（児童心理治療施設）と連携

を取り方向性を同じにするように話し合いを実施した。 

 



      ③ 指導員の研修を増やし、指導内容を充実させます。 
      ・毎月の研修や毎日の体操後に書く報告ノートにて個々の情報を把握し、弱点や困りごとに目

を向け利用者の子どもの更なるレベルアップにつながるようにした。 

       ・担当者が利用者の支援計画をいつでも確認し、常に個々の支援計画に基づき支援を行えるよ

う利用者ファイルを改善することでスタッフ全員がおなじ方向を目指した支援が出来た。 

 

(6) 親子のスポーツや体験活動事業 

(7) 親子の自然とのふれあいや交流活動事業 

今年度も(5)の活動を中心としたため、特定非営利活動に係る事業としては上記２事業につ
いては未実施ですが、児童発達支援事業及び放課後等デイサービス事業の中でのイベント、
任意団体（キッズ☆リレーション）との協力をしイベントを開催しました。詳細は活動報告
書（別紙№9～11）          

 
２．事業実施体制 

 （１）会議に関する事項 

 ①通常総会 

  開催日時 平成 30年 6月 23日 18時 30分～19時 30分まで 

  開催場所 兵庫県明石市藤江８８９－５１ 自然処事務所 
 出席者  16名（うち委任状による出席者 3名） 

議事内容 第１号議案  ２０１７年度事業報告承認に関する事項 

       第２号議案  ２０１７年度活動会計報告承認に関する事項 

       第３号議案  ２０１８年度事業計画承認に関する事項 

       第４号議案  ２０１８年度活動予算計画承認に関する事項 

       第５号議案  定款変更に関する事項 

       第６号議案  役員改選に関する事項 

       第７号議案   議事録署名人の選任に関する事項 

②理事会 

  第１回理事会  2018年５月 28日 19時 30分～20時 10分  自然処事務所 

  第２回理事会  2018年 11月 7日 20時 00分～22時 30分  自然処事務所 

第３回理事会  2019年 3月 14日 20時 00分～22時 00分  自然処事務所 

（２）会員 

  ①正会員  個人 5名  家族 6家族  （計 17名） 
②賛助会員 個人０名  団体０ 

（３）2018年度は会員の皆様に何もお返しする事が出来ず申し訳なく思っております。 

   今年度は９月２９日(日曜日)自然処の親睦会を開催します。内容は未定です。 

   案として BBQがあがっております。ご意見をお待ちしております。 

 


